

La Chambre de commerce plutôt critique sur l'école

LUXEMBOURG - Trop cher et pas efficace.

Voilà comment résumer la perception qu'a la Chambre de commerce du système éducatif.

La Chambre de commerce présentait hier sa dernière étude sur le système éducatif.

Intitulée «le système d'éducation luxembourgeois: une analyse coûts/bénéfices», cette étude part du constat que le contexte luxembourgeois est particulier par rapport aux autres pays de l'OCDE (Organisation de coopération et de développement économiques).

60,2 % des enfants ne parlent pas le luxembourgeois à la maison. Et «le nombre d'élèves non luxembourgeois est en hausse constante ces



Christel Chatelain, Carlo Thelen et Marc Wagener jugent le système éducatif dans le secondaire trop onéreux et pas assez efficace.

quinze dernières années du fait de l'afflux de ressortissants étrangers», souligne le directeur de la Chambre de commerce, Carlo Thelen.

Avec 14 118 euros par élève,

le système luxembourgeois est l'un des plus onéreux des pays de l'OCDE. Seul le Liechtenstein est plus cher. En Allemagne, le système éducatif coûte 5 949 euros par

élève, en France 8 944 euros et en Belgique 9 183 euros.

Selon la Chambre de commerce, les trois quarts des coûts viennent des rémunérations du personnel. Au regard de l'étude PISA de 2012, «les résultats se trouvent sous la moyenne de l'OCDE et en deçà de nos trois voisins».

Afin de rendre le système éducatif luxembourgeois plus efficace, la Chambre de commerce propose notamment d'agir sur quatre leviers: une réorganisation de l'enseignement, notamment au niveau des langues, une révision de la structure du système scolaire en revoyant la rémunération des enseignants, une action auprès des enseignants et enfin une amélioration des relations entre l'école et les entreprises.

Patrick Théry